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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
LEGISLATURA BUSCA ACELERAR LEY ELECTORAL 
Por Paulina Rosales 
La actual administración de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura del Estado continúa en el análisis de los 
pendientes, como la conformación del Sistema Estatal Anticorrupción y las reformas a la Ley Estatal Electoral, 
señaló Carmen Zúñiga Hernández, presidenta del máximo órgano en el congreso local. A dos días de iniciar en el 
cargo, Zúñiga expresó que durante su gestión se le dará celeridad a las reformas de la ley electoral, las cuales 
analizadas en la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales (…) En el caso de las 
reformas a la ley electoral, desde agosto de 2016 se presentaron las propuestas por parte del IEEQ, que 
contemplaron disposiciones en materia de paridad de género; al igual que el TEEQ, que recientemente presentó su 
paquete de iniciativas, que además de incluir la paridad entre hombres y mujeres, contemplan representación de 
la población indígena y las candidaturas independientes. (EUQ, 10) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CONGRESO DARÁ PRIORIDAD A REFORMA ELECTORAL Y DE SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 
Por Patricia López 
La Ley electoral que se analiza en el Poder legislativo dará certeza a las mujeres y a todos los que deseen contender 
por un cargo de elección popular en el siguiente proceso, aseguró la presidenta de la Mesa directiva de la 
legislatura local, diputada Carmen Zúñiga Hernández. La legisladora aseguró que esta iniciativa, para la que ya se 
realizan las últimas mesas de trabajo y las leyes secundarias del Sistema Estatal Anticorrupción, serán los temas 
fundamentales en los siguientes meses, para dar certidumbre a todos los queretanos. Subrayó que el reto de estos 
trabajos será que los diputados “no seamos protagonistas” sino facilitadores que permitan romper paradigmas que 
den garantías de participación a toda la sociedad en los temas que le interesan. Además, pidió dar pasos hacia los 
temas que existen en común para “Que no generamos crisis ni rompimientos que no traen nada positivo para 
nadie”, en busca de tener trabajos legislativos que se realicen de manera profesional y responsable. “No es nada 
más una Ley electoral, es la Ley que le va a dar certeza a la participación de quienes quieran ocupar cargos en estas 
nuevas elecciones que se vienen, que son muy importantes por lo que abarcan que (elecciones) son legisladores, 
diputados federales, presidencia municipales, diputados locales”, adelantó. Subrayó que todos los trabajos, tanto 
en el tema electoral como en el Sistema Estatal Anticorrupción “tienen que concluir pronto”, con el fin de que se 
brinde certidumbre a toda la población sobre lo que ocurrirá en los siguientes meses. Consideró que se tiene 
tiempo suficiente para concluir estas discusiones, pero es necesario mantener un trabajo serio en el que se 
escuchen todas las voces, por lo que ahora se trabajará con el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. (DQ 3, 
AM 6) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD  
 
INVIABLE AUMENTO A TARIFA DEL TRANSPORTE 
Adolfo Camacho Esquivel, dirigente estatal del PRD, pidió al titular del Ejecutivo imponer la autoridad para 
mantener en orden al transporte público, derivado de que los concesionario piden modificar la tarifa de 8.50 pesos 
que actualmente cobran, pues consideró que no existe un servicio rápido, limpio y de calidez. (CQ 4, DQ 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CRISIS DE AGUA EN 4 AÑOS 
Por Eduardo Hernández 
El vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, Enrique Abedrop alertó que a pesar de que hasta ahora el 
Acueducto II ha sido una medida eficaz para abastecer la demanda de agua en Querétaro, la tendencia marca que 
en cuatro años la zona metropolitana sufrirá una crisis por falta de este recurso si no se empieza a trabajar en 
alternativas. “El agua se considera el principal problema geopolítico del siglo XXI porque el crecimiento de la 
población implica un crecimiento de la demanda hídrica tres veces mayor a la de alimentos”, subrayó. (DQ, 
principal) 
 
AM: FALTAS COMPROMETEN EL ABASTO DE AGUA EN QRO. 
Por Gustavo López 
Derivado de los incumplimientos al fideicomiso creado como parte del proyecto denominado ‘Infiernillo’, 
habitantes de varias comunidades del municipio de Zimapán, en el estado de Hidalgo, contemplan la posibilidad de 
cerrar las llaves que permiten brindar agua al estado Querétaro, confirmó el alcalde de dicha demarcación, Erick 
Marte Rivera Villanueva, quien advirtió que la medida podría registrarse la próxima semana, en caso de no llegar a 
un acuerdo con las autoridades federales y queretanas. (AM, principal) 
 
N: RUTA DEL AGUA 
Por Rubén Pacheco 
Abrir la llave del agua implica un gran esfuerzo, un camino largo para que el líquido llegue a la ciudad y una forma 
de entender esto y fomentar el cuidado, es reconocer el camino del agua, conducida por el Acueducto II, recorrido 
realizado ayer por Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal de la CEA, con medios de comunicación. (N, principal) 
 
CQ: SANCIÓN A QUIENES RIEGUEN CON AGUA POTABLE 
Por Andrea Martínez 
El vocal ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Enrique Abedrop Rodríguez, reveló que  dentro de la 
iniciativa de la Ley del Agua, que ya se analiza en la Legislatura Local, buscan que contemple sanciones económicas 
en contra de quienes rieguen con agua potable en Querétaro. (CQ, principal) 
 
PA: CAMBIO DE SEMÁFOROS COSTARÁ 250 MILLONES 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Afirma el edil capitalino, Marcos Aguilar Vega, sentir admiración y respeto por la figura de la diputada federal por 
Querétaro y presidenta de la Cámara Lupita Murguía. Luego de que tomara posesión de la presidencia del 
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Legislativo, Aguilar Vega dijo que la queretana asume dicha responsabilidad en un momento clave para la vida 
nacional. (PA, principal) 
 
EUQ: RECORTES PEGAN A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA, ALERTAN 
Por Domingo Valdez 
Debido a los recortes del presupuesto federal, el estado de Querétaro dejará de percibir alrededor de dos millones 
y medio de pesos del Programa de Apoyo a las Instancias en las Entidades Federativas, lo que de acuerdo con 
diversas organizaciones civiles dejará en indefensión a mujeres víctimas de violencia de género. (EUQ, principal) 
 
CQRO: REALIZA DIF ESTATAL JORNADA DE SALUD EN CERESO FEMENIL 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, acompañada por el director general, Juan Pablo Rangel, llevó la 
Jornada de Salud y Servicios a las internas del Cereso, a quienes les entregó lentes con el apoyo del grupo ‘Club 
Azteca Querétaro’ del Club Rotario para mejorar su calidad de vida. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INVITADO EN GUANAJUATO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién acudió al 5° Informe de Actividades del gobernador de Guanajuato, 
Miguel Márquez, el cual se llevó a cabo en el Parque Bicentenario ubicado en el municipio de Silao. (DQ 1, CQRO 7, 
EUQ 2 y 6, CQ 1, N 1, AM 6, M 17) 
 
CRECERÁ 10% EL TURISMO EN PERIODO DE SEMANA SANTA 
Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, dijo que Querétaro podría llegar a una ocupación hotelera del 90% en 
el periodo de Sama Santa. (DQ 11, PA 3, EFB 4) 
 
QUERÉTARO, LUGAR TRES EN EL BAJÍO EN INFECCIONES HOSPITALARIAS 
Lo anterior al contabilizar 245 casos durante todo el 2016 (…) Se trata de enfermedades contraídas en un 
establecimiento de atención a la salud después de 48 horas de que fue internado un paciente. Las cifras forman 
parte de los registros de la DGE de la SSA, contenidas en el Boletín Epidemiológico de la semana 01 de 2017 -que 
reporta los datos obtenidos entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2016-. (CQRO, 8) 
 
PRESENTAN CAMPAÑA PARA ALEJAR A JÓVENES DEL TABACO 
Guillermo Tamborrel Suárez, titular del CECA, dio a conocer que como parte de la Estrategia Estatal para Prevenir 
las Adicciones y sus Consecuencias en los Menores de Edad, la SESEQ, SEDEQ y SEJUVE, por conducto de la 
USEBEQ, se realizó el lanzamiento oficial de la campaña “¡Infórmate! Fumar… Sí trae consecuencias”. (PA, 4) 
 
ENTREGAN ACUERDOS DE INCORPORACIÓN A 23 GUARDERÍAS SUBROGADAS DEL IMSS 
Con el objetivo de validar de manera oficial los estudios del primer año de preescolar que ofrecen 23 guarderías 
subrogadas del IMSS, fueron entregados acuerdos de incorporación a 23 guarderías subrogadas del IMSS. Alfredo 
Botello Montes, Secretario de Educación, reconoció que en dichas guarderías se ofrecían estudios del mencionado 
nivel, sin embargo, carecían de un certificado de validez oficial para que las y los niños se incorporaran al segundo 
o tercer grado de educación preescolar. Manuel Ruiz, IMSS-Qro., destacó que la entrega de los acuerdos son un 
logro y ahorro para las familias. (CQRO 4, EUQ 5, DQ 14, PA 3, N 9) 
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ENTREGAN APOYOS VISUALES EN CERESO FEMENIL 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, acompañada por el director general, Juan Pablo Rangel, llevó la 
Jornada de Salud y Servicios a las internar del Cereso, a quienes les entregó lentes con el apoyo del grupo “Club 
Azteca Querétaro” del Club Rotario para mejorar su calidad de vida. (AM 5, DQ 1-C, N 2) 
 
PIDEN SANCIONAR USO DE AGUA POTABLE EN RIEGO 
Dentro de la reforma a la Ley Estatal de Aguas se debe agregar un apartado en el que se establezcan sanciones 
penales contra las instituciones, empresas o ciudadanos que utilicen el líquido potable para riego, aseguró Enrique 
Abedrop Rodríguez, Vocal de la CEA, tras afirmar que es necesario endurecer los castigos para promover el 
cuidado. (EUQ 10, AM 3, DQ 16, N 5) 
 
REPORTAN UN DÉFICIT EN LA PRODUCCIÓN DE UVA EN QUERÉTARO 
Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDEA, aseguró que en la actualidad, el estado produce mil 500 toneladas 
de uva para vino; sin embargo, para satisfacer la demanda se requieren mil toneladas más. (…) En el marco del foro 
de oportunidades para el desarrollo agronegocios en torno a la fruticultura del estado, precisó que en la actualidad 
se encuentran en producción 500 hectáreas de uva en 29 vitivinícolas. (AM 7, N 5) 
 
ANUNCIA ENVÍO DE INICIATIVAS 
Las iniciativas de ley que presentará el Poder Ejecutivo local para el Sistema Estatal Anticorrupción serán para las 
normativas de los sistemas financieros y la Fiscalía Anticorrupción, informó Juan Martín Granados Torres, 
Secretario de Gobierno, quien refirió que, en próximos días, tanto legisladores como el Poder Ejecutivo del Estado 
e instituciones que integrarán el sistema, presentarán iniciativas de reformas de la legislación estatal para crear 
leyes y modificar artículos para estar acordes al nuevo sistema. (AM 6, EUQ 9) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
QUIEREN PONER EN LA CONSTITUCIÓN “3DE3” 
Por Patricia López 
El grupo legislativo del PRI y la fracción de Nueva Alianza en la Legislatura Local propusieron reformar la 
constitución federal para que quienes aspiren a ser candidatos a cargos de elección cumplan primero con su 
declaración fiscal, patrimonial y de intereses. Los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de 
Nueva Alianza también proponen reconocer, en la constitución, la capacidad de gestión de los diputados federales, 
para que se garantice la respuesta de las dependencias a las solicitudes de los legisladores. (DQ, 1 y 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
DESMIENTE AGUILAR TALA DE ÁRBOLES PARA PARQUÍMETROS 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, negó que la empresa Aquiles Park, concesionaria del 
sistema de parquímetros y bicis compartidas, esté realizando tala de árboles en el Centro Histórico para instalar 
los parquímetros. “No tengo reporte alguno de tala, que haya realizado la empresa concesionaria para la 
instalación de parquímetros. No hay ningún reporte de ello, ni autorización del área de Servicios Municipales”, 
afirmó. (DQ 1 y 3, CQ 2) 
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PIDE MAV GESTIÓN A FAVOR DE QUERÉTARO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, consideró que sería una gran aportación la gestión y 
obtención de recursos federales que logre realizar la legisladora federal por Querétaro y actual presidenta del 
Congreso de la Unión, Guadalupe Murguía Gutiérrez, en beneficio del municipio. (AM 11, N 3) 
 
TOME SUS PRECAUCIONES; CIERRE VIAL DE AVENIDA DEL RÍO 
Por Redacción  
Avenida Del Río en el lado poniente permanecerá cerrado a la circulación a partir de este jueves y hasta el sábado 
25 de marzo debido a las obras de reparación que realizará la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en 
esta calle. (DQ web) 
 
CIERRE VIAL POR TRASLADO DE LAS CALDERAS GIGANTES 
El paso de las mega calderas hacia la refinería de Tula, Hidalgo, obligó a cerrar la totalidad del libramiento Noreste 
en el sentido hacia San Luis Potosí desde las 22 horas del 2 de marzo y hasta a las 6 horas del 3 de marzo, informó 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), luego de recomendar a los automovilistas circular por un 
carril de contraflujo que se habilitó. (DQ 2, EFB 22, AM 1, PA 8, CI) 
 
DETIENEN A REGIDOR POR MANEJAR EBRIO 
Por tercera ocasión en menos de dos años, el regidor Marcelino Martínez, integrante de la fracción del partido 
Humanista en el Ayuntamiento de San Juan del Río, fue detenido por manejar bajo el influjo de bebidas 
embriagantes, informó Arturo Calvario, titular de la SSPM. (CQ 18, AM 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LIDERAMOS EL FUTURO 
El periódico AM de Querétaro publica en su portada datos obtenidos de seguidores en Facebook a las 22:30 horas 
del 2 de marzo de 2017, de los siguientes periódicos en Querétaro: AM de Querétaro (501, 585), Noticias (268, 
523), Diario de Querétaro (69, 742), Plaza de Armas (45, 169) y El Universal Querétaro (15, 231). (AM, 1) 
 
INDUSTRIA A LA BAJA 
Por Laura Banda  
Por segundo año consecutivo, la actividad industrial de Querétaro ha tenido que replantear a la baja sus 
proyecciones de crecimiento en esta ocasión al pasar de 13 a sólo 8%. Esaú Magallanes Alonso, presidente de la 
CANACINTRA, dijo que derivado del entorno internacional complejo particularmente con EEUU, los empresarios 
hoy se encuentran cautelosos del rumbo que tendrá esta relación y en específico el TLC. (DQ, 14) 
 
SUBEN 25% COSTOS DE INSUMOS: CONSTRUCTORES 
Lo que ha obligado a empresarios del sector a aumentar el precio de los proyectos de obra en porcentaje similar, 
informó el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles-Qro., Óscar Hale Palacios. (DQ 5, EE 44) 
 
OFRECEN TRABAJO A MIGRANTES EN SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN 
El Colegio de Ingenieros de Querétaro anunció que abrirá una bolsa de trabajo para los migrantes queretanos que 
sean deportados de Estados Unidos, para que trabajen en empleos formales dentro del ramo de la construcción. El 
presidente Óscar Hale Palacios aseguró que el sector de la construcción cuenta con la capacidad para dar empleo a 
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los migrantes que lleguen al estado y de entrada, informó que podrían ofertarse al menos 200 espacios de trabajo. 
(CQRO 2, DQ 5, EUQ 4, CQ 17, AM 4, EFB 4) 
 
DE LA GARZA FUE REELECTO AL FRENTE DE LA CANACO 
Con votación unánime se ratificó para un segundo periodo frente a la CANACO a Gerardo de la Garza Pedraza; 
además se presentó el Informe de Actividades 2016. (N 9, EUQ 2) 
 
CRECIMIENTO.  AUMENTAN LAS FRANQUICIAS 
Por Lourdes Durán 
El sector franquicias de México prevé este año un crecimiento de entre 7% y 8%, y de cada 10 franquicias con 
planes de expansión ocho consideran a Querétaro dentro de sus proyecciones de crecimiento. Jude García Aguilar, 
director de la Feria Internacional de Franquicias, adelantó la llegada al estado de marcas como Quality 
Inmobiliaria, Kepacrepa, Mr. Fish, Prendamex y Baby Ballet. (EUQ, 8) 
 
TODO LISTO PARA FAST RACING EN AUTÓDROMO 
El campeonato Fast Racing Series arranca el 5 de marzo en el autódromo de Querétaro, el evento tendrá 11 fechas. 
(…) Aunque no hay un estimado de la derrama económica por turismo, Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, 
reconoció que la actividad se está posicionando de manera importante en Querétaro, pues año con año se generan 
eventos de este tipo que atraen a personas de todo el país. (EUQ 4, CQRO 12, CQ 23, AM 4) 
 
EXIGE UAQ EXHIBAN DOCUMENTOS 
La Ley Federal del Trabajo dice que todos los registros de todos los sindicatos del país, son públicos y la autoridad 
está obligada a mostrarlos, no debe ocultarse nada, afirmó el abogado general de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, Oscar Guerra Becerra tras presentarse nuevamente en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para 
dialogar con el presidente de la dependencia y aclarar las dudas que se tienen con respecto de la toma de nota del 
Sindicato Único de Personal Académico de la institución. (CQ 5, CQRO 5, N 5, AM 9) 
 
PIDE A CONCILIACIÓN RESGUARDE EXPEDIENTE DE EMPLAZAMIENTO 
Miembros del Comité Ejecutivo del SUPAUAQ, poseedores de la toma de nota, solicitaron a la JLCA el resguardo del 
expediente que contiene “las constancias del procedimiento de emplazamiento a huelga por parte del sindicato”, 
señaló Saúl García Guerrero, Secretario General del sindicato, quien aseveró que la petición es con base en que 
existe el riesgo de que este expediente pueda sufrir algún daño, sustracción o mutilación.  (CQRO 8, EUQ 6, CQ 5, 
DQ 6) 
 
LA UAQ, COMO PATRÓN, ESTÁ IMPEDIDA PARA ACCEDER A EXPEDIENTE DEL SUPAUAQ 
Quien presente un poder notarial firmado por el secretario general del SUPAUAQ, es quien puede tener acceso al 
expediente del sindicato, ni Gilberto Herrera y Oscar Guerra tienen acceso, ni nadie más, al menos que tengan ese 
poder, aseguró el secretario general de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Abraham Tovar Moreno, al 
respecto de la petición que el Abogado General de la Universidad hizo para acceder a la documentación del 
organismo. (CQRO 5, EUQ, DQ 6, AM 9, N 5) 
 
REABRE FGE EL CASO DE LA CAJA 30 DE AGOSTO 
Después de que el Poder Judicial del Federación determinara desconocer sobre el caso del presunto fraude en la 
Caja Popular 30 de Agosto, por argumentar incompetencia, hace dos meses la FGE reabrió en lo local la 
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investigación, en la que se presume que seis mil personas perdieran sus ahorros.  Alejandro Echeverría Cornejo, 
titular de la FGE, dio a conocer que en enero de 2017, la FGE, inició, desde cero la investigación del caso, en el que 
se llegaron a concretar hasta 250 denuncias de los afectados. (N 6, AM 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
El valor de las mujeres queretanas. Nos comentan que una grata sorpresa se llevaron ayer las internas del Cereso, 
pues recibieron la visita KCD, DIF Estatal. Con el apoyo del Club Rotario, nos cuentan, Karina entregó lentes 
graduados, además de que adelantó a las presas a no darse por vencidas pese a las adversidades. La primera dama 
de esta entidad llamó a reconocer el valor de las mujeres queretanas no solo cada 8 de marzo sino los 365 días del 
año. ¿A qué le tiras cuando sueñas…?. Como lo hizo en 2014 y también en 2011, Agustín Hernández dice que ahora 
sí será el candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, y que para ello trae “todas las canicas” para 
que Ricardo Anaya le cumpla lo que le prometió. Hace tres años aseguró que ya tenía comprometidos 30 mdp para 
realizar su campaña política-electoral. En sus más de tres décadas de militancia blanquiazul, nos dicen, el cargo 
más importante que don Agustín ha alcanzado fue el de suplente del diputado Alfredo Oropeza, entre 1982 y 1985. 
Doble ventaja. Nos comentan que la diputada federal panista, Guadalupe Murguía Gutiérrez, recién estrenada como 
presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro, se siente muy segura de brincar al Senado, para la siguiente 
Legislatura. Doña Lupe, nos comentan, tiene dos ventajas sobre otros aspirantes, en primer lugar, su condición 
femenina (por aquello de la igualdad de género), y en segundo, su cercana relación con el actual dirigente nacional 
del PAN, Ricardo Anaya Cortés. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Mensajería. En los últimos meses ha aumentado de manera considerable el decomiso de diversas drogas en 
Querétaro, el desmantelamiento de sitios que funcionan como “Narcolaboratorios” también se ha presentado de 
manera importante en nuestro estado. No tiene nada de raro que esto suceda ya que es clara la intención de grupos 
dedicados a esta actividad ilícita de sentar en la entidad sus bases de operaciones e incluso de producción de 
drogas ilegales. Para los habitantes de poblaciones como Colón, Amealco, Pedro Escobedo, es fácil detectar cuando 
algún desconocido llega a vivir a estos lugares y sobre todo si comienza con actividades sospechosas; esto le ha 
permitido a las autoridades allegarse información para que de manera coordinada se puedan “reventar” estos 
lugares. Llama mucho también la atención cómo el AIQ, es preferido por traficantes para pretender hacer un 
comercio ilegal hormiga y de trasiego de drogas, ayer por séptima ocasión en lo que va del año Militares asentados 
en Querétaro, aseguraron 10.880 kilogramos de la droga conocida como crystal. La zona de paquetería está sujeta 
a minuciosas revisiones que realiza un binomio canófilo, que está otorgando resultados para evitar el paso de 
droga a través de los paquetes que se envían y que es responsabilidad de otra autoridad investigar el origen y 
destino de los mismos. Querétaro estará siempre en la mira de los grupos que comercian con estas sustancias 
prohibidas y será tarea de las autoridades de todos los niveles evitar que se apoderen de esta plaza. De Rebote. 
Quien ya se vio en el relevo de la eterna secretaria general del PRI Isabel Aguilar, es la tristemente célebre Chela 
Juárez, ex presidenta municipal de Pedro Escobedo; dicen que ya hasta anda planeando remodelación de la oficina 
y buscando colaboradores. (DQ, 3) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
TONATIUH PARA HUIMILPAN. Uno de los municipios en la mira del PAN es Huimilpan, gobernado actualmente por 
la priista Celia Durán. Para ello ya están perfilando a Tonatiuh Cervantes, SEDEA, hombre de todas las confianzas 
del primer huimilpense, el gobernador FDS, que tiene ahí el rancho familiar Cruz de Mayo. Van con todo. Agua de 
rancho, le cae bien a Pancho. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
¿100 % UAQ?: Sabino Violación. El Gobierno de Querétaro sigue interviniendo de manera impune y perversa en los 
asuntos de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), con lo que claramente vulnera la autonomía de la 
institución con miras a influir en la elección del siguiente rector y con ello controlar el destino de la Universidad. 
Lo ha intentado por diversas vías: a través del presupuesto que prometió y no ha cumplido; y el ejemplo más claro 
es la toma de nota que de manera ilegal la Junta Local de Conciliación y Arbitraje entregó, y sigue manteniendo, 
para el maestro Saúl García Guerrero, quien se ostenta como líder del Sindicato Único de Personal Académico de la 
UAQ, pese a que fue descalificado del proceso de elección e incluso ya fue expulsado del gremio por usurpación de 
funciones. Es tan evidente el contubernio que hay entre las autoridades estatales y el maestro Saúl García que la 
propia Junta Local de Conciliación y Arbitraje le brinda todas las facilidades para disponer de sus instalaciones y de 
su personal, y llevar a cabo ahí sus convocatorias a ruedas de prensa. Ya en una franca molestia, un grupo de 
académicos sindicalizados junto con el abogado general de la Universidad, Óscar Guerra Becerra, se presentaron 
en tres ocasiones a la JLCA para exigirle al presidente de esa dependencia -Jesús Roberto Franco- que se les 
mostrara el expediente que debe contener los documentos completos que por ley se requieren para que la toma de 
nota pueda ser entregada y de una vez por todas tener la certeza -con las evidencias en mano- de que dicha toma 
es legal. Como si algo ocultara, la autoridad laboral se niega a dar respuesta a la petición de los universitarios, a 
quienes ni siquiera quiere darles una explicación pública, argumentando que dicho expediente no es de su interés 
y que, además, será resguardado a solicitud de Saúl García Guerrero. Ante los cuestionamientos de la prensa, Jesús 
Roberto Franco González cayó en varias contradicciones, sobre todo citando varios artículos de la Ley Federal del 
Trabajo -entre ellos el Art. 692- para justificar por qué no se le mostrará el expediente ni a los agremiados al 
SUPAUAQ, ni a la UAQ ni a nadie, a pesar de haber reconocido que dicha norma estipula que cualquier persona 
tiene el derecho a solicitar información del registro de un sindicato e incluso que las partes involucradas en un 
expediente pueden consultarlo; excepto, aseguró, en temas sindicales el patrón no puede tener acceso a dicha 
información. Es decir, en este caso el único que verá el expediente es el propio Saúl García o su apoderado legal. 
“La reforma laboral 2012 en aquel entonces tuvieron que haber dispuesto para poder dar cumplimiento a ese 
artículo, no se hizo así. La reforma de 2012 es una reforma(…)no se armonizó la ley de Querétaro con la federal (…) 
el tema de los registros sindicales se viene dando con toda naturalidad desde la Ley de 1970 y en el momento de 
las reformas no se hicieron las adecuaciones (…)”, titubeó Franco González. Asimismo, de manera textual, aseguró 
que “uno de los principios sobre los que se rige el Derecho es la ‘analogía’ y nosotros actuando con la analogía 
entendemos que si el artículo 692 nos pide que las partes tengan reconocida la personalidad, en ese sentido, 
también necesitamos que para intervenir en un expediente se tenga reconocida la personalidad a través del 
apoderado legal”; pareciera que no sabe de leyes, ya que es el Artículo 365 Bis el que habla respecto a la 
información pública de los sindicatos y además lo que se le solicitó no es intervenir el expediente, sino 
simplemente poder consultarlo. Es evidente que está aplicando la máxima del secretario del Trabajo, José Luis 
Aguilera Rico, durante la huelga pasada del STEUAQ al dejar en claro que “el Derecho lo hacía él” y eso parece, con 
tal de que el gobernador Francisco Domínguez cumpla su cometido de intervencionismo. Así de fácil. Así de difícil. 
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-OÍDO EN EL 1810- Lupita. Que el ascenso de la diputada federal panista Guadalupe Murguía Gutiérrez a la 
presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro la presenta como carta para el Senado de la República, en donde 
por equidad de género los partidos llevarán un 50 % de mujeres. Lupita ya fue secretaria de Gobierno y de 
Educación en Querétaro. Y tiene el apoyo de Anaya. -¡PREEEPAREN!- Anti Trump. Primera plana en Reforma, nota 
en El País y -jejeje- abundantes memes en las redes, muestran el impacto de las propuestas del diputado federal 
Braulio Guerra Urbiola en contra de las políticas persecutorias del Presidente de Estados Unidos hacia los 
inmigrantes. La protesta del legislador queretano, anticipada por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el 
miércoles, ha tenido resonancia internacional. Tanta, que ya se están negociando posibles encuentros de Guerra 
(War) con representantes del Gobierno estadounidense. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- Aspirante azteca. Adolfo Camacho 
Esquivel, líder estatal del Partido de la Revolución Democrática y excandidato a gobernador, podría buscar la 
senaduría el año próximo. Es el candidato natural. -¡FUEGO!- Lo que viene.m Ahora anuncia Marcos Aguilar su plan 
de cambiar los semáforos de la capital para tener un sistema inteligente. Costaría 250 millones. ¡Porca miseria! 
(PA, 2) 
 
ASTERISCOS 
DE NOVELA. Continúa la novela entre la UAQ, el SUPAUAQ y las autoridades estatales. Por un lado, el sindicato que 
encabeza Nuri Villaseñor expulsó a Saúl García del gremio; sin embargo, ante la autoridad estatal él tiene la toma 
de nota, por lo que no puede ser expulsado. La UAQ ya tomó partido y exigió nuevamente a la JLCA mostrar el 
expediente de la toma de nota, instancia que ya dijo que solo quien tenga un poder notarial por parte de Saúl 
García, podrá acceder al documento, todo indica que el ‘show’ va para largo, lo bueno es que la huelga ya fue 
conjurada. ‘CALDEROTOTOTAS’. Las autoridades estatales insisten en desconocer la ruta que seguirán las 
‘megacalderas’, sin embargo, desde el inicio de la semana, la SCT anunció en redes sociales y boletines 
informativos los caminos que serán cerrados y los horarios en que transitarán estas unidades. Mismas que ya 
están en Querétaro y que se espera no afecte en demasía la vialidad queretana. REPETIRÁN EVENTO. Para el 
evento formal de la entrega de certificados de acuerdos de incorporación para el primer grado de preescolar a 
guarderías particulares subrogadas al IMSS, acudirá en próximas semanas al estado el director general del IMSS, 
Mikel Arriola, quien junto con el gobernador FDS entregará a 23 guarderías este documento. Aunque este jueves 
hubo un evento similar, harán una segunda entrega de la misma ficha. (AM, 1) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. El empoderamiento de la mujer queretana en la política es real y muestras ya existen, con todo 
lo que significa para el cercano 2018, en donde seguramente serán protagonistas actoras principales en un 
escenario cada día más competitivo. Hay un hecho inédito en cuanto a la mujer queretana. Dos mujeres presiden 
tanto del estado de Querétaro como a nivel nacional los respectivos Congresos, además en nuestra entidad dos de 
los tres poderes están justamente en manos de mujeres. Hay por lo menos nueve de las 18 alcaldías en sus manos. 
Poco a poco pareciera que nos acercamos a la equidad. Guadalupe encabeza desde ayer en San Lázaro la Cámara de 
Diputados, son pocas mujeres las que han llegado a presidir el Congreso Federal. (CQ, 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO 
VS: VOZ DE LA SIERRA 

CI: CÓDICE INFORMATIVO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN DR: DIARIO ROTATIVO 

EM: EL MOSQUITO 

 

EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EE: EL ECONOMISTA EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO IN: INQRO 
R: REFORMA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

LJ: LA JORNADA LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
E: EXCÉLSIOR PI: PODER INFORMATIVO 

LAP: LA PRENSA 

Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
RQRO: REQRONEXION 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO 

ELQ: EL QUERETANO 

 




